
Ata nº 04/2022, aos quatro dias do mês maio do ano de dois mil e vinte dois (04/05/2022), reuniram-

se Conselheiros e visitantes de forma online através da plataforma Google Meet. Presentes vinte e 

três pessoas em reunião, sendo doze conselheiros e demais visitantes. A presente Assembleia teve 

início em primeira chamada às 14 horas e em segunda chamada as 14horas e dez minutos, com 

duração de 2 horas ao total (16:00:00). Iniciada a reunião, ausente a presidente Juliane, a Vice-

Presidente Marcia conduziu a reunião, abrindo de imediato a palavra a Conselheira Camila. Camila, 

da Comissão de Cadastro e Fiscalização passa a esclarecer que a comissão traz a questão da 

análise de documentos de pleno e regular funcionamento do Lar de Joaquina. O relatório e o plano 

apresentado se configuram como educação pelas atividades descritas. Através da orientação do 

CEDICA foi solicitado a instituição o projeto político pedagógico, onde foi analisado que este se 

configura como contraturno escolar, o que configura como área da educação, uma vez que segundo 

o regimento do conselho, instituição que executa somente atendimento e modalidade educacional, 

não pode ser concedido atestado. Cristina, representante do Lar de Joaquina, menciona que 

desempenha essas atividades a mais de 20 anos e sempre obteve o atestado de pleno regular 

funcionamento. Alega que o projeto se encontra desfasado, mas estão trabalhando na atualização. 

Confessa que o Lar foi surpreendido com tal posicionamento e vai procurar maiores informações 

para as adequações necessárias. A Conselheira Maria do Carmo, pontua que algumas instituições 

possuem CNPJ diferentes para atuações e que de repente esta seria uma solução ao lar. Marcia 

passa a segunda pauta do dia – Aprovação da Ata 03/2022. Realizada a leitura da mesma, poucas 

correções apontadas, passamos a votação, no ato presentes doze conselheiros, a ata foi aprovada 

por onze conselheiros e uma abstenção. Passamos a terceira pauta do dia - Formação SIPIA - 

Sistema para Infância e Adolescência e uso dos valores do fundo para a qualificação dos 

Conselheiros. Carine, gerente setorial da Secretaria de Município de Desenvolvimento Social, 

explana sobre o que o curso oferecerá. É questionado sobre a necessidade deste curso aos 

conselheiros tutelares. Carine explica que o SIPIA se trata de um sistema nacional de registro de 

tratamento de informações acerca das crianças e adolescentes. Este sistema facilita que os 

Conselheiros Tutelares atuem diariamente. Questionou-se por um dos conselheiros, que em outro 

momento, os Conselheiros Tutelares demonstraram resistência em realizar o respectivo curso por 

alegarem não possuir internet de qualidade e instrumentos de trabalho compatíveis com o que o 

sistema exige. Carine ressalta que esta questão está sendo devidamente resolvida. Eu, Fernanda, 

Secretária deste Conselho, pontuo, a veracidade das informações aqui prestadas através da 

Servidora Carine, pois a velocidade da internet foi devidamente alterada para 50MB, visto que todos 

estes contratos são de responsabilidade da Secretaria de Inovação e Tecnologia da Informação, 

onde atualmente me encontro lotada. Carine também destaca a aquisição de novos computadores 

para os Conselhos. Eliane, Conselheira Tutelar, pede a palavra e passa a falar um pouco sobre sua 

vivência como Conselheira Tutelar e mencionar o quanto é importante a realização do curso SIPIA 

pelos Conselheiros. Passamos a votação, sendo aprovado por onze Conselheiros e uma abstenção 

o curso, bem como seu custeio através do fundo do COMDICA. Marcia, passa quarta pauta do dia 

cito: Participação dos Conselheiros nas Assembleias do COMDICA. Eu, Fernanda, menciono a 



importância da participação de todos os Conselheiros nas Assembleias, bem como o papel que 

desempenhados na sociedade. Destaco que todos precisam ter comprometimento, que as reuniões 

ocorrem uma vez ao mês, sempre na primeira quarta-feira do mês e no horário das 14 horas. Que é 

possível de organização prévia para participação. Entende-se que todos possuímos trabalhos e vida 

pessoal, porém pontuo a necessidade de levarmos o COMDICA com responsabilidade, 

principalmente por lidarmos com dinheiro público e com o futuro de muitas crianças que dependem 

do trabalho desenvolvido pelas instituições. Menciono a urgência em alterarmos nosso regimento 

interno, principalmente para que se tenha maior rigidez nas cobranças frente as instituições, pois as 

Conselheiras, que são mínimas que compõem as comissões, são diariamente cobradas, mas a 

disposição para ajudar a compor é pequena, o que dificulta o processo de avaliação de projetos e 

demais encaminhamentos. Por fim passamos a palavra a Sra. Gesebel, servidora da 

Superintendência da Defesa Civil Santa Maria, onde passa a explicar a necessidade de aceitarmos 

o pedido protocolado por eles hoje na Casa dos Conselhos, a fim de juntar com a documentação 

exigida pela Secretaria de Direitos Humanos do Estado para recebimento de recurso. Andreia, 

Conselheira, esclarece que foram entregues na data de hoje os documentos e que a comissão na 

próxima semana se reunirá para fazer análise dos mesmos. Pontuo que, posterior análise da 

comissão e parecer da mesma, será agendada reunião extraordinária para votação, não sendo 

oportuna a fala no momento, uma vez que precisamos seguir um rito procedimental, ou seja, entrega 

de documentos, análise pela comissão responsável, parecer e posterior assembleia, neste ato então, 

aberto momento de fala para que se exponha e defenda a necessidade de a demanda ser atendida. 

E não havendo mais nada a ser pautado e discutido, agradeceu a presença de todos e assim a 

reunião se deu por encerrada, sendo esta ata assinada por mim, Fernanda, Secretária e Marcia, 

Vice-Presidente deste Conselho. Faço constar lista dos Conselheiros presentes nesta Assembleia:  

Ana Paula Velasques de Medeiros – representante da Emater/RS 

Andrea Medianeira Paulus de Moraes Peripolli – representante da APAE  

Camila Agostta – representante Marista Santa Marta  

Ediane Oliveira – representante do CEDEDICA  

Fernanda Ferreira dos Santos – representando Gabinete do Prefeito  

Flavia Netto – representante do Instituto Tabor  

Jeferson Nunes – representante da Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Turismo  

Keila Mazzini da Rosa – representante da Secretaria de Município Desenvolvimento Social  

Marcia Stefanello Vendrusculo – representante da APAE 

Maria do Carmo Bassan – representante Associação Colibri 

Paula Biazus – representante do Conselho Regional de Psicologia  

Rodnei Bohrer Bastos - representando a Secretaria de Município de Finanças  


